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Seglerverein Harlebucht e.V. 

 

 

Protokoll der Generalversammlung vom 
18. März 2023 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

Der erste Vorsitzende Ole Eden eröffnete am 18.03.2023 um 14:15 Uhr die 
Generalversammlung 2023 und begrüßte die anwesenden Mitglieder. 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wurde festgestellt.  

Von den insgesamt 99 anwesenden Mitgliedern waren 96 stimmberechtigt.  
Ole stellte den Antrag den TOP 15 (Ehrung Langjährige Mitglieder) 
vorzuziehen.  
Der Antrag zur Verschiebung des TOP 15 wurde einstimmig angenommen. 
TOP 15 wurde vorgezogen. 
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Top 15 Ehrung langjähriger Mitglieder  

Ole ehrte mehrere Mitglieder für jeweils 25-, 40-, 50- und 60-jährige 
Mitgliedschaft.  

TOP 3: Ehrung Verstorbener 

Ole Eden verlas die Namen der im Letzen Jahr verstorbenen Mitglieder. Die 
Versammlung erhob sich zum Gedenken.  

Zwei Vereinsmitglieder traten seit der letzten Generalversammlung ihre letzte 
Reise an. 

TOP 4: Verlesung und Genehmigung des letzten Protokolls 

Der Schriftführer Jörg Deeling verlas die Niederschrift der letzten 
Generalversammlung vom 09.09.2022. 

Ole stellte den Antrag auf Genehmigung des letzten Protokolls. Das Protokoll 
wurde einstimmig durch die Versammlung genehmigt.  

TOP 5: Jahresbericht des Vorstandes 

Ole Eden stellte seinen Jahresbericht als erster Vorsitzender vor: 

Der Termin für die letzte Generalversammlung wurde aufgrund der noch 
geltenden Corona-Regelungen vom Frühjahr in den September verschoben. 
Der Termin wurde so gewählt, dass insbesondere die „Auswärtigen“ an Bord 
schlafen und am nächsten Tag am Absegeln teilnehmen konnten. 

Am 10.09.2022 fand das Absegeln in Bensersiel statt. Hier nahmen leider nur 
12 Boote teil. Ole bedankte sich auch für die tolle Organisation des 
anschließenden Grillens in der Halle des SVH bei Bernd Heckroth nebst 
seiner Frau Marianne und weiteren Unterstützern. 

Ole berichtete stellvertretend für den Jugendwart, dass es im letzten Jahr 

keine Jugendgruppe zu betreuen gab. Im Sommer diesen Jahres soll es 
wieder ein Angebot geben. Der Verein wird, unter anderem für die 
Sommerferienspiele der Samtgemeinde Esens, einen Einsteiger-Segelkurs 
für Jugendliche anbieten. Hier soll den Jugendlichen das Segeln 
nähergebracht werden und ggf. Nachwuchs gewonnen werden. 
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Ole Eden verlas stellvertretend für Ralf Borowski den Jahresbericht des 
zweiten Vorsitzenden: 

2. Tätigkeiten in 2022 

• Die Reparaturgruppe hatte in kleinen Arbeitsgruppen im Januar, 
Februar und März Teile der Steganlage weiter mit GFK-Gitterrosten 
beplankt. Außerdem ca. 20 defekte Schwimmkörper repariert oder 
getauscht. 
Weiterhin wurden kleinere Reparaturen erledigt und div. Klampen 
ausgetauscht oder ergänzt. 

• Der Hafen wurde, vor Einbringen der Steganlage, durch N-Ports 
„Seekrabbe“ und den Kutter „Möwe“ von Heinz Steffens auf Tiefe 
gebracht. 
Dabei ist das Ergebnis des Fischkutters nicht gut geworden. Da keine 
Alternativen zur Verfügung standen, blieb keine andere Möglichkeit, als 
in diesen teuren Apfel zu beißen. 

• Der Einbau Steganlage erfolgte am 02./03.04.22, E-Anlage am 
09.04.22 

• Am 09.04.22 wurde ein Palettenregal an der langen Nordseite der Halle 
aufgebaut. Es bietet Platz für über 60 Europaletten. Somit kann 
weiterhin „Ordnung, Platz und Struktur in der Vereinshalle“ geschaffen 
werden. 

• Im Sommer gab es keine besonderen Vorkommnisse, nur die 
Stromanlage fiel ein paar Mal aus.  

• Die E-Gruppe ist derzeit damit beschäftigt, defekte Sicherungsschalter 
zu ersetzen. 

• Am 28. September wurde ein zusätzliches Schleppboot in den 
Niederlanden erstanden, dies konnte sich schon beim Ausbau der 
Steganlage bewähren. 

• Der Ausbau der E-Anlage fand am 01.10.22 statt, die Stege folgten am 
08./09.10.22. 

• Anders als geplant und leider erst nachdem die Stege vor der Halle 
lagerten, wurde durch die Firma Broz Metallbau aus Esens, das kaputte 
Hallentor und die vordere Eingangstür ersetzt. 

• Im Oktober wurden im Hafen noch drei Pfähle ausgetauscht. Die alten 
Pfähle wurden für 2.500,- € an eine Tischlerei für Gartenmöbel und 
Terrassendielen verkauft. 

 

Olaf Janssen stellte seinen Jahresbericht als Jugendwart vor: 

Siehe Jahresbericht des ersten Vorsitzenden. 
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Jörg Deeling stellte seinen Jahresbericht als Schriftführer vor: 

Jörg berichtete, dass seit der letzten Generalversammlung 6 
Vorstandssitzungen stattfanden. Zudem wurde die Generalversammlung im 
letzten September vorbereitet und durchgeführt. Für die neuen Mitglieder 

verwies er auf die Homepage des SVH. Hier sind unter anderem die Satzung 
und die Protokolle der letzten Versammlungen einzusehen.  

Zudem wurde das Boßeln am 25.02.23 des SVH in Bensersiel organisiert. In 
diesem Jahr, war die Beteiligung sehr hoch. Am Boßeln waren 37 Personen 
beteiligt. Beim anschließenden Grünkohlessen im Restaurant „Waterkant“ 
fanden sich 45 Mitglieder ein. 

Jörg bedankte sich bei Udo Folkerts für die Lieferung der Getränke direkt 
zum Hafen. 

 

Rene Fischer stellte seinen Jahresbericht als Kassenwart vor: 

Rene stellte den abschließenden Kassenbericht für 2022 vor und erläuterte 
die einzelnen Posten.  

Anfangsbestand 2022 69.258,56 € 

Einnahmen 2022 153.305,48 € 

Ausgaben 2022 174.674,38 € 

Soll-Bestand 31.12.22 47.889,66 € 

Ist-Bestand 31.12.22 47.889,66 € 

Der Kassenbericht 2022 befindet sich in der Anlage zu diesem Protokoll.  

Besonders ging Rene auf die folgenden Themen ein: 

• Die Einnahmen für Vereins- und Gastliegegelde lagen unter den in den 
Vorjahren erwirtschafteten. 

• Die Einnahmen für Strom lagen unter denen im Vorjahr. 

• Es gab wieder zu viele (ca. 40) Rücklastschriften, die sowohl 
zusätzliche Arbeit und Kosten erzeugten. 

• Die Ausgaben für das Seglerheim sind leicht gestiegen werden aber 
zukünftig höher sein (z.B. Sanierung Keller und Fenster). 

• Die Ausgaben für Gas/Strom stiegen um ca. 75%. 

• Die Ausgaben für den Hafenbetrieb stiegen um ca. 27%. 

• Die Liegeplätze können nicht einfach getauscht werden, ohne den 
Vorstand (insbesondere den 2. Vorsitzenden) zu informieren. Es gibt 
immer wieder Probleme, wenn der zum Liegeplatz gehörende 
Stromzähler nicht „rechtzeitig“ abgelesen wurde. 

Rene berichtete, dass der Kassenbestand am heutigen Tag 42.120,07 € 
beträgt. 
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Top 6 Bericht Kassenprüfer für 2022 

Die Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2022 wurde durch die Kassenprüfer 
Ulrich Block und Folkert Mennebäck durchgeführt und verlief ohne 
Beanstandungen.  
Die Kassenprüfer lobten die vorbildliche Haushaltsführung durch den 

Kassenwart. Der Bericht der Kassenprüfer befindet sich im Anhang zu 
diesem Protokoll. 

Top 7 Entlastung des Vorstandes 

Ulrich Block beantragte die Entlastung des gesamten Vorstandes.  
Die Entlastung wurde einstimmig angenommen.  

Top 8 Wahl eines neuen Kassenprüfers 

Für den ausscheidenden Kassenprüfer Ulrich Block wurde Onno Krüsmann 
aus Esens gewählt. Die Wahl zum neuen Kassenprüfer war einstimmig.  
Folkert Mennebäck bleibt gemäß Satzung für ein weiteres Jahr Kassenprüfer. 

Top 9 Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2022  

Rene stellte den Haushaltsplan für 2022 vor und erläuterte die einzelnen 
Posten im Detail. Die Planung für Einnahmen beläuft sich auf 153.306,52 € 
für Ausgaben auf 165.500 €. 
Der Haushaltsplan wurde einstimmig genehmigt. 
Im Rahmen der Vorlage des Hauhaltplanes entstand eine lebhafte Diskussion 
betreffend des Zeitpunktes über den Einzug für die Ersatzzahlungen. 
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Top 10 Wahlen des Vorstandes  

Die Wahl des Sportwartes gestaltete sich, wie bei der letzten 
Generalversammlung als schwierig.  

Zu Anfang stellte Ole die Aufgaben des Sportwartes vor und wies darauf hin, 
dass sich noch zwei ehemalige Sportwarte im Vorstand befinden. Diese 

würden den neuen Sportwart ebenfalls bei seiner Ausübung unterstützen. 
Auch der vorherige Sportwart Bernd Laaser ist bereit seinen Nachfolger zu 
unterstützen. 

Nach der ersten Anfrage von Ole gab es keine Bewerber aus der 
Versammlung. 

Der Vorstand erläuterte der Versammlung das, wenn der Posten nicht besetzt 
würde, es einen erhöhten Aufwand für den „restlichen“ Vorstand ergibt und 
dies ggf. eine Änderung der Satzung zur Folge haben könnte/müsste. 

Aus der Versammlung stellte sich das Vereinsmitglied Stefan Götz Wohnhaft 
in Aurich als Sportwart zur Verfügung. 

Stefan würde eine Wahl zum Sportwart annehmen und wurde durch die 
Mitgliederversammlung auf Antrag ersten Vorsitzenden einstimmig gewählt. 

Top 11 Bericht des Stiftungsrates 

Ole berichtete als Beisitzer des Stiftungsrates zugunsten des SVH. Die 
Stiftung wird den Hafenbetrieb in 2023 mit ca. 2500 € unterstützen. Ole stellte 
fest, dass es kaum eine Erhöhung der Einlagen bei der Stiftung gab und warb 
für weitere Spenden. 

Pause 

Top 12 Änderung der Beitrags und Gebührenordnung (ab 2024) 

In der Einladung zur Generalversammlung wurden die folgenden Punkte der 
Aufnahme und Gebührenordnung zur Änderung aufgeführt: 

2. Erhöhung der Mitgliederbeiträge 

3. Erhöhung der Liegegebühren 

Ole stellte die Höhe der Erhöhung der Mitgliedsbeiträge und Liegegelder zur 
Diskussion.  

Friedrich Heise schlug vor, die Mitgliedsbeiträge für aktive Mitglieder um 10 € 
zu erhöhen und die Liegegelder um 10% zu erhöhen. 

Es entstand eine lebhafte Diskussion über das Für und Wider zur Erhöhung 
der Mitgliederbeiträge/Liegegelder und deren Höhe. 
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Erhöhung der Mitgliederbeiträge 

Der 1. Vorsitzende stellte die Anpassung der Mitgliederbeiträge für aktive 
Mitglieder von 75 € auf 85 € zur Abstimmung.  

Die Änderung der Aufnahme und Gebührenordnung Punkt 2 (Erhöhung der 

Mitgliederbeiträge) wurde mit folgendem Abstimmungsergebnis 
angenommen: 

Ja-Stimmen = 82, Nein-Stimmen = 14 

 

Erhöhung der Liegegebühren 

Der 1. Vorsitzende stellte die Anpassung der Liegegelder in Höhe von 10% 
mit einer Auf-/Abrundung auf den vollen €-Betrag zur Abstimmung.  

Die Änderung der Aufnahme und Gebührenordnung Punkt 3 (Erhöhung der 

Liegegebühren) wurde einstimmig angenommen. 

 

Top 13 Verschiedenes 

Ole stellte noch einmal klar, dass ein Liegeplatzwechsel/Stromkastenwechsel 
nur in Absprache mit dem Vorstand erfolgen soll und die Steckdose für die 
Gäste nicht durch Liegeplatzinhaber genutzt werden darf. 

Klass Bohlen wies darauf hin, dass der Stegwart bei einem Wechsel der 
Steckdose einen passenden Schlüssel ausgeben kann. 

Frank Jost schlug vor, die Gebühren für den Strom von derzeit 0,9 € auf 1 € 
zu erhöhen. 

Ole berichtete weiterhin:  

• Das Kurt Habben beim Neujahrsempfang der Bensersieler Vereine für 
seine langjährige Arbeit im Vorstand des SVH ausgezeichnet wurde. 

• Der „Wassereinbruch“ im Seglerheim durch ein Vereinsmitglied 
begutachtet und hierbei ein Baufehler festgestellte wurde. Ein 
Kostenvoranschlag für die Sanierung wurde ebenfalls durch das 
Vereinsmitglied erstellt. 

• Die Helgolandfahrt wird zukünftig nicht mehr „offiziell ausgeschrieben“. 

• Er appellierte an die Mitglieder sich an der Rumfass-Regatta zu 
beteiligen. Bei zu wenig Beteiligung würde diese nicht weiter fortgeführt 
werden. 

Kurt Habben erkundigte sich über den Fortschritt betreffend der 
Hafenausbauförderung. Rene ist in der Erstellung, wobei abgewägt werden 
muss, ob die Kosten für das Baggern in 2022 oder 2023 höher sind.  
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Top 14 Vergabe Accumer Ee Pokal  

In diesem Jahr hatte kein Vereinsmitglied einen Beitrag über eine längere 
Reise abgegeben. Aus diesem Grund wurde der Accumer Ee Pokal nicht 
verliehen. 

Top 16 Aufnahme neuer Mitglieder 

Insgesamt wurden seit der letzten Generalversammlung 14 neue Mitglieder in 
den SVH aufgenommen. Die neuen Mitglieder wurden durch Ole vorgestellt. 

Top 17 Hafenbetrieb und Arbeitsdienste 

Der Ole stellte noch einmal die geplanten Termine für die Saison vor: 

2023  

Einbau der Binnenanlage und A-Steg 01.04.23 

Einbau der B-, C-, und D- Steganlage 02.04.23 

Einbau der E-Anlage 15.04.23 

Ausbau der E-Anlage 30.09.23 

Ausbau der B-, C-, und D- Steganlage 14.10.23 

Ausbau des A-Steges und Binnenanlage 15.10.23 

 

Ole Eden schloss um 17:32 Uhr die Generalversammlung, bedankte sich bei 
allen Anwesenden und wünschte allen eine gute Heimreise und eine gute 

Saison. 

______________________________________________________ 

 ______________________ ______________________ 
Jörg Deeling Ole Eden 
Schriftführer Erster Vorsitzender 

 


